

Trascendental Asamblea de Agricultores se celebró en Limón. De toda la zona salieron finqueros al puerto para unirse y luchar por el resurgimiento económico de la Provincia

El c. Ferreto habla sobre cooperativismo

Por qué las Cooperativas pueden ser un lastre para el movimiento obrero? Por qué han fracasado las Cooperativas en otros países? Por qué fracasarán en el nuestro? Estas cuestiones las explica Ferreto en conferencia que reconstruimos parcialmente

"Artículo 4º—La base económica de la URSS la constituyen el sistema socialista de la economía y de la propiedad socialista sobre los instrumentos y medios de producción..."

"Artículo 6º—La tierra, el subsuelo, las aguas, los bosques, los talleres, las fábricas, los pozos, las minas, el transporte terrestre, marítimo y fluvial y aéreo, los Bancos, los medios de comunicación, las grandes empresas agropecuarias organizadas por el Estado, así como las empresas municipales y la parte fundamental de las casas de vivienda en las ciudades y en los centros industriales, son propiedad del Estado, es decir patrimonio del pueblo en su conjunto."

"Artículo 11.—La vida económica de la URSS está de-

terminada y dirigida por el Plan del Estado de economía nacional, en interés del aumento de la riqueza social, de la elevación continua del nivel económico y cultural de los trabajadores, del afianzamiento de la independencia de la URSS y del fortalecimiento de su capacidad de defensa".

Esta es una pregunta que a menudo oímos formular en las discusiones que alrededor de este tema se plantean ahora. Para aclarar varios conceptos al respecto, consideramos necesario publicar las respuestas que hemos dado:

Como base para definir conceptos hemos transcrito los artículos adjuntos de la Constitución Soviética, puesto que al discutir se



G. ARNOLDO FERRETO

partiría de una base falsa si olvidamos que allá en Rusia los trabajadores se mueven dentro de una sociedad socialista que ha puesto a su disposición todos los medios de producción, mientras que en los países capitalistas esos medios pertenecen a grandes empresas que no ven el interés de la colectividad sino el interés de sus grandes ganancias, sin importarles la relación de su empresa con las otras actividades industriales que se mueven a su alrededor. Y es aquí, en este choque entre los intereses de las empresas y los intereses de la colectividad donde surge la imposibilidad de establecer una efectiva cooperación de las fuerzas de producción del país y la fuerza del trabajo de los obreros.

Varios trabajadores muy bien intencionados pueden unirse para trabajar en una industria. Necesitan fuerza eléctrica para sus máquinas, para los motores, etc.; resulta que aquí la fuerza eléctrica está controlada por una compañía extranjera; esos obreros dependen para su trabajo de lo que la compañía extranjera quiera darles de electricidad. Si la explotación de la energía eléctrica estuviera en manos del Estado, las condiciones serían distintas, porque muchos de los millones que en ganancias consumen las empresas eléctricas, serían millones de energía eléctrica que estarían al servicio de las industrias nacionales.

Es tan terrible la trabazón que establecen las grandes empresas capitalistas al trabajo, que hasta a una triste lavandera se le hace imposible conseguir fuerza eléctrica para aplanchar la ropa que le sirve para ganarse el sustento.

Dentro de la sociedad capitalis-

ta el fin de la producción es el enriquecimiento de los accionistas de las empresas; dentro de la sociedad socialista la producción se organiza para aumentar el bienestar de todo el pueblo.

EL TRABAJO EN COOPERATIVAS NO PUEDE BASARSE EN SIMPLER BUENAS INTENCIONES.

tiene que hacerse una educación socialista tan intensa y tan enérgica que sea capaz de defender antes q' intereses individuales, los intereses de la fábrica, del taller o de la granja. Esto que parece tan fácil, cuando se habla de las buenas intenciones que aportarían todos los miembros de la cooperativa, es una de las razones que han hecho fracasar esos intentos de producción en cooperativas. La mala educación social que reciben los individuos dentro de una sociedad capitalista, les ha creado una mentalidad especial, que muy a pesar de ellos, los incapacita para desprenderse de los prejuicios egoístas que entran en la buena marcha del trabajo colectivo. En la misma Unión Soviética, al principio los obreros mal educados en las fábricas de los capitalistas, creyeron que al tener en sus manos esas mismas fábricas, tendrían más libertad para robarse las herramientas, y los materiales de producción; traían esos malos hábitos del régimen capitalista que los enseñó a robar para defenderse de los bajos salarios y de la explotación. La lucha para educar a estos trabajadores en la nueva idea del trabajo socialista, fué muy dura.

Los tribunales de fábrica constituidos por los mejores obreros se impusieron hasta terminar con los saboteadores, controlando a los obreros viciosos, a los incumplidos, a los ineptos. Fué y sigue siendo una labor constante de educación energética y los resultados han sido maravillosos, como lo están probando en la guerra actual los obreros y campesinos soviéticos. Tales resultados se consiguieron en el país del socialismo porque al mejorar cada uno su trabajo y al cuidar su fábrica, sabían que su esfuerzo no iba a parar a los bancos de los capitalistas, sino que iba a aumentar el

(Pasa a la pág. 4ª) —

La Asamblea se celebró en el Teatro Arrasty con asistencia del c. Mauuel Mora. El finquero don Fernando Asch explicó los anhelos de los agricultores limonenses

Tuvo lugar el lunes próximo pasado, en puerto Limón un acto popular de enorme importancia: se reunieron en el Teatro Arrasty centenares de finqueros de toda la zona atlántica para discutir sus problemas y para plantear al Gobierno sus demandas.

Habían sido invitados a esa asamblea los diputados de la provincia y el compañero Manuel Mora. Los primeros no pudieron asistir por razones poderosas. El compañero Mora los excusó.

Abrió la sesión, en nombre de la Unión Campesina de Limón el compañero Aguilar. Explicó en breves palabras los objetivos del movimiento y luego cedió la tribuna al finquero don Fernando Asch. Este habló en nombre de los finqueros de toda la zona. He aquí su discurso:

"Señores:

Ayúdenos a pedirle al Sr. Presidente de la República, al Presidente del Congreso a toda la representación Nacional la protección para esta provincia que es parte del territorio nacional.

Esta ayuda es para la agricultura y muy especialmente para el cacao, el banano. De este último hoy se pierden no menos de quinientos mil racimos por semana. ¿Cómo se podría hacer esta ayuda y protección para salvar a tantos finqueros, en su mayoría en pequeña escala que hoy están arruinados? Esto podría conseguirse haciendo en Limón un molino para la fabricación de harina del banano, que es por sus vitaminas un gran alimento. Este molino daría mucho trabajo no sólo a los trabajadores de esta zona, sino también a los del interior. Así no sólo se ayudaría a éstos, sino que el Supremo Gobierno tendría más entradas y el comercio y todos en general se beneficiarían.

Para que sea orgullo de Limón y del país, que haya en nuestra Costa Rica una industria de harina producida del banano. Debemos acostumbrarnos a comer lo que producimos porque es así como se hace patria.

Cuando Limón era la puerta por donde entraba el oro y salían sus productos, Costa Rica vivía feliz y próspera. Hoy debido a la guerra y debido también a gobiernos anteriores, la provincia ha sufrido grandes quebrantos en su economía. Costa Rica, que entra todas sus sermanas de la América, declaró la guerra al Eje de primera, ha sufrido ya las consecuencias, ya que cobardemente el vapor "San Pablo", que nos traía alimentos, fué atacado estando atracado al muelle de madera, donde perdieron la vida 23 costarricenses y un fogonero americano que trabajaban a su bordo.

Así han pretendido los enemigos de la democracia liquidarnos, pero no lo conseguirán porque nuestro gobierno debe ayudarnos en esta hora de angustia y de peligro. La protección que le pedimos al Gobierno digno del Dr. Calderón Guardia, consiste en lo siguiente:

Que instale un molino en Limón para la fabricación de la harina del banano, y que el

ese producto así: nueve marmismo compre a los finqueros nos, a un colón racimo; ocho manos, a setenta y cinco céntimos; siete manos, a cincuenta céntimos; seis manos, a cuarenta céntimos; cinco manos, a treinta céntimos, y cuatro manos, a quince céntimos.

Del banano no sólo se hace harina, sino también alcohol, vinagre, espíritu, aceite, confites, pan y por último pasados; de la cáscara, betún. También se puede hacer de la chira, mecate, sacos y sacos tintes y otras cosas. De la sepa se puede hacer mecate, también otras muchas cosas. De las hojas, papel.

¿Con una industria nacional así instalada, cuanto trabajo no habría para los costarricenses y extranjeros y cuánta entrada no obtendría la nación? Mientras más se gana, más se gasta y entonces los impuestos serían más elevados porque los dueños de casas cobrarían más alquiler y el comercio vendería más para pagar sus patentes.

No hay que pedirle al Gobierno caridad. Lo que le pedimos es protección no sólo para los finqueros sino para los trabajadores. No queremos por ningún motivo ser una carga para el Estado, antes por el contrario, queremos apoyo para que mañana nuestros hijos sean hombres libres y fuertes para defender con nosotros a nuestra querida patria Costa Rica.

El Gobierno debe buscar la manera de instalar un almacén de depósito para el cacao, arroz, frijoles, maíz y otros artículos de consumo corriente. Hoy el comercio todo lo ha subido de precio debido a la falta de protección del Gobierno y esto se salvaría con el almacén de depósito. Por otro lado, el cacao que tanto nos cuesta para cultivarlo, se nos paga a un precio de miseria que no alcanza para vivir con nuestros hijos. El cacao tiene muchos enemigos y sin embargo, eso no lo reconocen los compradores. En este caso, el Supremo Gobierno debería hacer un adelanto a los finqueros en pequeño y embarcar por su cuenta dicho producto y una vez sacados los gastos, crear una comisión.

El gobierno puede también conseguir con la compañía una rebaja en los fletes por que debido al alza de éstos, no se pueden sacar los productos y estos pierden y con ello el alza en el mercado.

También puede gestionar el Gobierno con la compañía para que no se levante la línea de Pandora a bananito porque con ello se arruinan miles de finqueros de esa línea. Esto debe verlo en tiempo el Gobierno, pues ya la compañía ha levantado quince millas de línea de Besta a Pandora. Si el Gobierno no puede evitar esto, entonces que se procure hacer la carretera con la cual se salvarían los finqueros y la provincia misma.

El tranvía de Peshurt a Home Creek, que está en manos de Mister Findley, hoy está en abandono debido a la suspensión de la compra de banano, pero éste bien puede

(Pasa a la pág. 4)

Llamamiento de la Unión de Marineros de Cabotaje de Puntarenas a todos los trabajadores del país

Luchemos unidos como un solo hombre para obtener nuevas conquistas frente a los explotadores. Costa Rica es un país libre. ¿Por qué si somos libres nos dejamos esclavizar? No, compañeros, hagamos de nuestro país un pueblo libre y digno, donde se cante un himno a la libertad, amor, unión y trabajo. ¿Cómo conseguimos esto? Unificándonos; haciéndonos un solo bloque sólido para que podamos enfrentarnos todos juntos a un solo grito de libertad y de lucha, frente a cualquier extranjero que pretenda arrancarnos nuestros derechos y nuestras conquistas realizadas por medio de la Unión de Marineros de Cabotaje. Que nadie nos venga a esclavizar y a explotar; explotación de nuestra fuerza de trabajo, de nuestras tierras fértiles.

A causa de tal explotación nuestros hijos están en la miseria, sin posibilidades de adquirir mejor cultura que la que nosotros pudimos adquirir, ya que nuestra pobreza nos obliga a poner a trabajar

nuestros hijos desde pequeños para llevar dinero al hogar en miseria. No podemos dar a nuestros hijos alimentación, y siguen siendo niños raquíticos y débiles, expuestos a cualquier enfermedad.

¿Qué hacemos para resolver tanta injusticia? Ganamos un mísero salario, que pasa íntegro a manos de otros explotadores especuladores. Comemos sólo arroz y frijoles, y sólo arroz y frijoles comen nuestros hijos. ¿Cómo unificarnos? Ingrese hoy mismo en el Sindicato; organizados en todo el país para defender los intereses del trabajador. ¿Cómo se mantiene el Sindicato? De las cuotas suyas para ayudar la organización, que es la base para lograr nuestras reivindicaciones.

¡Luchemos compañeros, dejemos una herencia honrosa a nuestros hijos! Una vida sin explotación y sin esclavitud! ¡Una patria libre y rica, para no seguir de las migajas de los tagarotes!

Nicasio García Calero, Secretario General.

Los niños del "Centro" se desenmascaran como ENEMIGOS del MOVIMIENTO OBRERO

Felicitan a los agentes que pretenden destruir el Sindicato de Electricistas

Stalin demanda castigo ejemplar para Rudolph Hess y todos los criminales nazis

Vamos a reproducir a continuación el cable venido esta semana de Moscú, en el cual el Gobierno Soviético pide severo castigo para el criminal gobierno hitlerista y todos sus adherentes. El comunicado destaca especialmente la demanda concreta, dirigida al gobierno inglés, para que Rudolf Hess sea entregado a un tribunal internacional que lo juzgue por sus crímenes. He aquí el texto del comunicado:

MOSCU, 15. (PA). — La prensa de esta capital publica en lugar prominente la declaración del gobierno soviético exigiendo severo castigo "para el criminal gobierno hitlerista y todos sus adherentes"

por las atrocidades cometidas en los territorios de los países conquistados. Al destacar a Rudolf Hess como uno de los responsables de esas atrocidades germanas la nota dice: "El Gobierno soviético cree necesario que sin demora sean enviados ante un tribunal internacional especial, para ser castigados de acuerdo con la severidad de las leyes criminales, cualquiera de esos dirigentes de la Alemania nazi, que se encuentra en poder de las autoridades de cualquier de los estados que luchan contra Alemania". Esta declaración ha sido emitida por la respuesta a la nota colectiva recibida de los países ocupados de Europa.

Altos empleados de las compañías eléctricas, brochas de la empresa, convocaron una tal Asamblea para crear una organización obrero-sindical, que sirviera para combatir y destruir el Sindicato de Electricistas y Empleados de las empresas eléctricas. La maniobra divisionista se pensaba o se piensa hacer, bajo el rubro de la organización de una cooperativa. Como se ve, aquí como en todas partes se cue-

cen habas. El cooperativismo es empleado para dividir y desorientar al movimiento obrero. El Sindicato de Electricistas salió al paso y denunció la maniobra. Los agentes cooperativistas publicaron entonces una réplica, acusando al sindicato de "comunista" y "aclarando" sus fines cooperativistas. La réplica mereció la felicitación del Centro para el Estudio de los Problemas Nacionales.

LLAMAMIENTO A TODOS LOS VIEJOS MILITANTES QUE AUN PERMANECEN FUERA DE LAS CELULAS

Por este medio pedimos a Uds. saquen el Carnet en el curso de este mes.

EL 7 DE NOVIEMBRE NO DEBE HABER NI UN MILITANTE SIN CARNET!

¿Cuáles sabrán cumplir esta consigna en homenaje al heroico pueblo soviético, que ha podido vencer al nazismo por su esfuerzo y disciplina?

que el gobierno soviético ha redactado respecto a las responsabilidades, por los críme-

nes cometidos por los nazis en dichos países.

1º de Noviembre
Elección del Comité Seccional para 1943